

令和6年度 河内長野市立川上小学校 第5回学校運営協議会 記録

日時…令和7年2月18日（火） 16:00～17:00

1. 会長あいさつ

今年度の川上プロジェクトに関して、最後となる季節を感じる取り組み「雛飾り」を先日終えた。創立40周年行事も無事に終わった。来年度もさらなる発展をめざしたい。

2. 学校の様子

【フリー参観について】

今年度は、学年部ごとに2～4時間目に発表を行った。6時間目にPTA人権講演会を実施した。（保護者に参加してもらいやすくするために）1～3年生の子どもを連れた保護者も参加してくれて参加増に繋がった。

【卒業式について】

委員さんの封筒に、卒業式と入学式の案内を入れている。ご参加をお願いします。

3. 川上プロジェクト

① 門松プロジェクトについて

- ・天見地区から安田さんが竹を切って運んでくれている。
- ・12月22日に飾り付けを実施。

② 節分プロジェクトについて

- ・子どもたちは喜んでいて、子どもたちはどんどん前に出てきてしまった。投げる位置を検討する必要がある。
- ・子どもが団子状態になるので整理する必要がある。
- ・BGMを流して雰囲気上げてみては？

③ 雛飾りについて

- ・雛飾りのセットがあるが、お雛様とお内裏様のみ展示した。もう1セットあるため、これ以上は引き取らないでほしい。

4. 実行委員会

学校教育アンケートの結果より

◆子どもの学び部（学力）

- ・昨年度に比べ、あまり変化は見られないが、「よくあてはまる」は下がっている。
- ・ICTの活用については、2年前ICTの研究校だったころと比べると使用頻度は下がっていると思うが、授業によってICT活用か否か取捨選択をしている。
- ・通知表のつけ方については、分かりやすく伝えるために別葉を配布しているが、どのようなノートならAなのかBなのかというところも伝えていく必要がある。

- ・「みんなの前で発表できる」については、他のアンケート結果よりも肯定的な回答が低くなっている。大人でも難しい面もあるので、根気強く指導していく。

◆子どもの元気部(健康・体力)

- ・家庭での体力向上の意識は、昨年度より肯定的な回答が上がっている。外部での運動の習い事も含まれているが、公園で遊ぼうなどの声が教室でも飛び交い、子ども同士のつながりも影響があるのでないか。
- ・児童の「休み時間、たくさん運動する」の項目も昨年度より上がり、教員も声をかけ一緒に外で遊ぼうとする意識も高まってきているのではないか。

◆子ども安心部(環境)

- ・危機管理や避難訓練の項目については、概ね肯定的な回答である。
- ・中庭や雑草の手入れに関する意見があった。中庭については1年かけて検討したが、範囲も広く、どこから手を付けるかなど今後も検討が必要。

1年間の取り組みについての成果と課題について

◆子どもの学び部(学力)

- ・教師間での授業交換、授業見学を行った。
- ・「授業づくりのための川上スタンダード」は今後も徹底していく。
- ・学力の定着に関しては、朝学やスキルタイムで系統立てて実施していきたい。
- ・ノート指導や自主勉に力を入れていくなど、今後方向性を検討していく。

◆子どもの元気部(健康・体力)

- ・凧揚げは今年もずっと走り回っていたので、体力向上の取り組みとして継続する。
- ・体育での動画活用も有効。主体的な部分にもつながるのではないか。
- ・休み時間、外遊びのメンバーや内容が決まっているのではないか。教師側からの提案をきっかけに子どもたちの引き出しを増やすことも有効である。

◆子ども安心部(環境)

- ・避難訓練でマンホールトイレが避難経路と重なったので、避難中は閉めてもらう。
- ・中庭の改良として、まずは1年生さつまいも畑の土壌から手を付けていく。
- ・中庭の抜いた雑草の処理が必要。どのように処理していくか？

5. その他情報交換

- ・市のアンケート協力をお願い

6. 校長あいさつ

今年度は、季節を感じる行事だけでなく、40周年記念行事(川上小の歴史話、缶バッチ作り)にもご尽力いただきありがとうございました。

来年度も皆さんのお力添えが必要だと考えている。同じ顔触れでお願いしたい。